

Le jardin botanique

CE QUE COMPORTENT LES PLANS

Ainsi que le "Devoir" l'avait annoncé, le jardin botanique sera en résumé un grand parc mais plus ornementé de verdure et d'arbres que le parc de Maisonneuve l'est actuellement.

D'après les plans du R. F. Marie-Victorin, il sera administré par une commission indépendante qui comprendra un service éducationnel de terrains de jeux pour l'hiver.

Le R. F. Marie Victorin avait été chargé par M. le maire Camillien Houde de préparer les plans.

Les plans comportent les organismes suivants: locaux d'administration, service éducationnel, comprenant un musée botanique, une bibliothèque, une salle de conférences, des jardins de démonstration, des jardins d'enfants et des jardins populaires, des terrains de jeux pour les sports d'été et ceux d'hiver, un service gratuit d'acclimatation et de distribution des plantes décoratives ou utiles; le jardin botanique proprement dit comprendra les sections suivantes: arboretum, collection de plantes vivantes par ordre systématique, permettant aux professeurs de venir donner des leçons de botanique sur le terrain, une collection de plantes groupées par "habitats" (jardin écologique), une collection de plantes vivantes groupées par origine géographique et des serres chaudes pour la culture des plantes tropicales.

Un chemin de fer sera construit qui courra tout autour du quadrilatère compris entre les rues Sherbrooke, Pie IX, Blvd Saint-Joseph et le chemin du terrain de golf. Ce quadrilatère a sensiblement un demi-mille de côté.

On laissera libre une lisière de 36 pieds le long de la rue Sherbrooke et du Blvd Pie IX. Sur cette lisière, on construira un trottoir de 12 pieds, bordé de gazon, planté d'arbres et d'arbustes ornementaux.

Une clôture de fer s'étendra des extrémités ouest et nord du jardin pour former un angle à l'intersection de la rue Sherbrooke et du Blvd Pie IX, où sera érigée une "entrée monumentale".

Des allées sillonneront le jardin selon les données du plan Dufresne.

Parallèlement aux rues Sherbrooke et Pie IX, une double rangée d'arbres, des érables rouges, noirs et à sucre, boulevard Pie IX.

Une partie de l'extrémité nord du jardin sera aménagée en terrains de jeux et pelouses pour la récréation des familles.

Une maison de brique rouge, présentement sise extrémité nord, servira provisoirement de local à l'administration.

Le F. Marie-Victorin suggère en outre qu'une photographie aérienne du parc de Maisonneuve soit prise de façon à permettre aux dessinateurs du plan d'ensemble de travailler avec plus de facilité et de précision.